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QUI DE PHILIPPE 
BENASSAYA OU OTHMAN 

NASROU PRÉSIDERA  
LA FÉDÉRATION LR  

DES YVELINES ?

YVELINES

PLAISIR
La Maison  
Calypso  
devrait  
déménager

LA VERRIÈRE
Un livre sur 
l’histoire de  
la commune 
sera rédigé 
avec les  
habitants

MAGNY-LES- 
HAMEAUX
Le Maglab, 
cinquième lieu 
de fabrication 
de Hatlab

L’après-midi d’inté-
gration d’étudiants, 
le 9 novembre, réu-
nissant 12 écoles  
du territoire, a aussi 
été l’occasion de 
mettre en avant 
l’offre de formations 
post-bac à SQY, de 
plus en plus riche.
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Plaisir : Elle retrouve  
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Football : Hicham Zerhdy, retour 
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Trappes : Eiffel pose ses valises  
à la Merise Page 14

Expleo emménage dans  
le plus ancien immeuble  
de bureaux de SQY
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JO 2024 :  
VTT SUR LA COLLINE 

D’ÉLANCOURT,  
LA MENACE  
CHAMONIX ?

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

SAINT-QUENTIN-
EN-YVELINES
L’institut 
handisport  
du futur  
doit ouvrir  
en 2024

GUYANCOURT
Le maire 
sortant 
François 
Morton est tête  
de liste aux 
élections 
municipales

MAUREPAS
Un chapiteau 
provisoire  
pour aider les 
commerçants à 
affronter l’hiver

Anciennement appelé 
L’International, 
l’immeuble Le Carré 
affiche un tout 
nouveau visage.  
Sa partie bureaux 
est désormais 
majoritairement 
occupée par  
la société Expleo.
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POUR UNE SOIRÉE
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01 58 88 10 00
(1)

JUSQU’À 

6 000 €
 DE REMISE (1)

SUR UNE SÉLECTION DE LOGEMENTS 

LES TERRASSES DU TRIANON

Saint-Cyr-l’Ecole

(1) Réduction de 1500 euros par pièce principale (pièce de plus de 7m² hors cuisine et salle de bain) sur le prix de vente sur une sélection de logements (lots : C34, H15, H34, D12, G22) de la résidence Les Terrasses du Trianon à Saint-Cyr l’Ecole, sur la base de la grille de prix en TVA 20%  des logements en vigueur au 04/10/2019. Offre valable pour toute réservation signée entre le 04 novembre 2019 et le 30 novembre 2019 d’un appartement sur 
la résidence Les Terrasses du Trianon à Saint-Cyr l’Ecole, sous réserve de signature de l’acte authentique de vente dans les délais stipulés au contrat de réservation. Dans la limite des stocks disponibles. Offre non cumulable avec les autres offres Bouygues Immobilier en cours. Conditions détaillées sur simple demande ou sur www.bouygues-immobilier.com. Le réservataire dispose d’un droit de rétractation de 10 jours (article L 271-1 du code de 
la construction et de l’habitation). Bouygues Immobilier, SAS, au capital de 138.577.320 €, SIREN 562 091 546 RCS Nanterre, siège social, 3 boulevard Gallieni à Issy les Moulineaux (92130), intermédiaire en opération de banque catégorie mandataire Intermédiaire en Opérations de Banque (MIOB) inscrit à l’ORIAS sous le n° 13006299. Document et illustration non contractuels.  Crédit Photo : Getty Images. Conception : Types Top/Athana 10-19.
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SQY Faites appel à nous !
pub@lagazette-sqy.fr

 vous désirez passer votre publicité dans notre journal ?   
entrepreneur, commerçant, artisan

Vous êtes

 ÉLANCOURT 
La Ville récompensée  
pour sa boxe itinérante Page 4

 VILLEPREUX 
La commune pourrait accueillir  
des Tibétains Page 5

 SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES 
Tony Estanguet assure que le travail 
continue pour les JO à Élancourt Page 8

 MAGNY-LES-HAMEAUX 
La commune a mis aux enchères  
son matériel déclassé Page 8

 FAITS DIVERS 
Trappes : Une enveloppe suspecte  
bloque le commissariat Page 10

 SPORT 
Cyclisme : Deux jeunes pistards de 
l'équipe de France au VCESQY  Page 12

 CULTURE 
Montigny : Grand Corps Malade slame  
à la ferme du Manet ce vendredi Page 14

Les violences 
conjugales augmentent 
ou la parole se libère ?

 Hebdomadaire gratuit d’informations locales
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20 LOGEMENTS  
EN ACCESSION SOCIALE  

À LA PROPRIÉTÉ SUR  
LE SITE DE L’EX-COLLÈGE 

BERGSON

MONTIGNY-LE-BRETONNEUX

SAINT-QUENTIN- 
EN-YVELINES
Le projet  
de règlement  
de la publicité 
est acté

COIGNIÈRES
Le magasin 
O’Tera a 
définitivement  
fermé  
ses portes

GUYANCOURT
L’ancien site  
de Thalès  
prendra le nom 
de quartier  
des Savoirs

Depuis le lancement  
du Grenelle consacré  
aux violences conjugales, 
les associations œuvrant 
à SQY ont noté  
une nette augmentation 
des signalements 
de violences faites 
aux femmes. Alors 
recrudescence ou prise 
de conscience ?
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FAIRE DÉCOUVRIR ET 
ATTIRER LES JEUNES  

VERS LE MÉTIER 
D’ASCENSORISTE

TRAPPES
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SQY Faites appel à nous !
pub@lagazette-sqy.fr

 vous désirez passer votre publicité dans notre journal ?   
entrepreneur, commerçant, artisan

Vous êtes
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Un bar à innovations ouvre  
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Mouma Benmansour a disparu  
depuis une semaine Page 11

 SPORT 
Handball : Plaisir corrigé  
à Aubervilliers Page 12

 CULTURE 
SQY : La magie de Noël envahit 
l’agglomération Page 14

 Hebdomadaire gratuit d’informations locales

SQY BUSINESS DAY :  
UNE JOURNÉE  

POUR  
« FACILITER LA VIE »  
DES ENTREPRISES

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

PLAISIR
3 000 arbres 
en plus pour  
la forêt de 
Sainte-Apolline

LA VERRIÈRE
Face aux 
désagréments 
pointés  
par les 
habitants, 
Eurovia fait 
visiter son site

ÉLANCOURT
Le restaurant 
Les Templiers 
s’associe  
au Coin du 
sommelier  
pour installer  
une cave à vins
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Le réaménagement 
du carrefour de la 
Malmedonne est 
désormais espéré pour 
démarrer en 2024. Il 
permettra de relier La 
Verrière et Maurepas, 
actuellement séparées 
par la RN 10.
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LA POLICE SE FORME  
À LA CONDUITE EN 

SITUATION D’URGENCE

YVELINES
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Réaménagement  
du carrefour de  
la Malmedonne :  
la RN 10 va être enfouie



L’enseignement supérieur à SQY, une offre 
de plus en plus étoffée et attractive 

L’après-midi d’intégration 
d’étudiants, le 9 novembre, 

réunissant 12 écoles du territoire, 
a aussi été l’occasion de mettre en 

avant l’offre de formations post-bac 
à SQY, de plus en plus riche. 

Au fil des années, l’offre de 
formations post-bac s’est 
étoffée à Saint-Quentin-
en-Yvelines. Le pari des 

créateurs de la ville nouvelle d’accueillir 
en premier lieu une université a 
engendré une véritable synergie qui 
se traduit aujourd’hui par l’installa-
tion régulière de nouvelles écoles et 
par l’intégration de l’université de 
Versailles Saint-Quentin-en-Yvelines 
dans la nouvelle entité de stature 
nationale et internationale, l’université 
de Paris-Saclay, et un positionnement 
régulier dans le fameux classement 
de Shanghai. Chaque année, plus de 
17  000 étudiants prennent ainsi le 
chemin d’une des nombreuses for-
mations qui existent sur le territoire. 
Une rentrée étudiante qui prend un 
peu plus d’ampleur tous les ans, et qui 
méritait bien un événement marquant. 

Accompagner les étudiants

Pour la première fois, l’agglomération 
de Saint-Quentin-en-Yvelines a 
donc décidé d’organiser une grande 
rencontre entre les étudiants des dif-
férentes écoles de son territoire. Un 
événement pour mettre en valeur toute 
la richesse de l’enseignement supérieur 
à Saint-Quentin-en-Yvelines, mais 
également pour faire découvrir tous 
les services liés à la vie étudiante. 
Ainsi, une douzaine d’établissements 
d’enseignement supérieur post-bac 
ont répondu à l’invitation, le jeudi 
9 novembre dernier. 

Pour participer, les étudiants devaient 
au préalable répondre à un simple quiz 
sur les réseaux sociaux. « L’objectif était 
d’accueillir 300 étudiants, notamment 
[...] des première et deuxième année, pour 
qu’on les informe aussi sur les services 
dédiés aux étudiants, sur le logement, 
la restauration, le sport, la culture, la 
vie associative et plein d’autres choses, 
et qu’ils sachent que quand ils ont une 
difficulté, quelle qu’elle soit, ils peuvent 
trouver une solution en nous contactant, a 
expliqué Christophe Hue, responsable 
du service enseignement supérieur et 
recherche à l’agglomération de Saint-
Quentin-en-Yvelines. 

Et de préciser que cet accompagne-
ment peut également se faire « pour 
trouver un stage, un emploi, etc. Nous 
avons des sites dédiés. C’est vraiment un 
événement destiné à les informer, qu’ils 
soient conscients des outils qu’ils ont entre 

les mains avec l’agglomération. Et cela 
permet aussi de leur faire découvrir des 
espaces qu’ils ne connaissent pas forcément 
sur le territoire. Nous avons discuté avec 
plusieurs étudiants qui ne connaissaient 
pas ce site. C’est un site en particulier, mais 
il y a d’autres enseignes autour à SQY. Le 
but est aussi de promouvoir les commerces 
et les différentes réductions étudiantes qui 
existent et sur lesquelles nous travaillons. 
L’objectif est vraiment de faciliter leur vie 
sur le territoire. »

Et quoi de mieux pour cette soirée 
d’intégration que d’investir le tout 
nouveau Speed Park avec sa piste de 
karting indoor et son bowling. « C’est 
novateur et c’est volontaire aussi. Nous 
voulons nous démarquer, montrer que 
nous faisons des choses pour nos étudiants 
et pour nos écoles. À SQY Ouest, c’est tout 
un espace ludique qui se met en place, 
proche de l’Hypercentre, où il y a beaucoup 
plus d’activité, proche de la gare. C’était 
important pour nous de faire connaître les 
commerces », souligne Christophe Hue.

Munis d’un badge à leur arrivée, avec le 
nom de leur école pour qu’ils puissent 
s’identifier, se parler, échanger sur leurs 
écoles respectives et peut être, à termes, 
créer des passerelles. En attendant, ils 
semblent tous avoir apprécié l’initiative 
de l’agglomération.

« C’est sympa aussi de rencontrer d’autres 
personnes, a expliqué Océane. On a, 
par exemple, des gens de notre école qu’on 
ne connaît pas.  » Étudiante russe à 
l’UVSQ, en master développement 
local et gestion des territoires, 
Elena souligne qu’elle a choisi cette 
université « car ça fait partie de Paris-
Saclay, qui est dans le top mondial. Et 
le programme que je suis ici est multi-
disciplinaire et unique. » 

Même son de cloche du côté des 
responsables des écoles présentes, qui 
ont apprécié l’organisation de cette 
rencontre. « Ça permet de nous relier 
avec les autres écoles, a remarqué Maja 
Borry, responsable de la filière robo-
tique ESIEE-IT, école d’ingénieurs en 
informatique, domotique et robotique 
qui possède un campus à Montigny. 
On est tous pas très loin des autres et on 
ne se connaît pas forcément. Donc ça nous 
permet aussi de se connaître un peu plus, 
de revoir les projets ensemble, de faire des 
choses ensemble. » 25 de leurs étudiants 
étaient présents ce jour-là. 

Faire découvrir les services

« Cela permet aux étudiants de Saint-
Quentin-en-Yvelines de se sentir 
totalement intégrés, et ça nous permet 
à nous, directeurs ou co-directeurs de 
campus, de rencontrer des confrères 
qu’on n’a pas forcément l’occasion de 
rencontrer », a expliqué quant à elle 
Sabine Gautier, co-directrice du 
groupe Ensup, comprenant l’Ensup 
Business School (commerce, marke-
ting, marketing digital, RH, compta-
bilité, finances, contrôle de gestion) 
et l’Ensitech (informatique, réseaux, 
développement).

La stratégie de l’agglomération est 
aussi de rapprocher les présidents de 
bureaux des élèves et d’associations, de 
différents établissements, pour qu’ils 
travaillent ensemble, qu’ils montent 
des projets communs, et mènent 
une réflexion sur l’offre globale du 
territoire. Une initiative qui pour-
rait en appeler d’autres pour rendre 
le territoire toujours plus attractif. 
« Même si aujourd’hui, on fait partie de 
Paris-Saclay, on a besoin d’agrandir ce 
pôle, estime Christophe Hue. On est 

en recherche d’attractivité d’autres éta-
blissements d’enseignement supérieur, qui 
vont venir compléter l’offre de formation 
du territoire. On n’est pas dans un but de 
faire de la concurrence, on est dans un but 
de compléter cette offre, de l’étendre, et de 
montrer aussi qu’on a une caractéristique 
très particulière, c’est qu’on a quasiment 
plus de 17 000 entreprises sur le territoire 
de SQY, ce qui fait qu’aujourd’hui, on 
a un taux d’employabilité, de stages et 
d’alternances qui est très important et 
très intéressant. »

Seul ombre au tableau, comme le 
relève Léa Pichery, ex-étudiante 
devenue professeure au sein de 
l’ESIEE-IT : le logement. « Le pro-
blème, ce qui manque, je trouve, dans le 
78, c’est les logements étudiants. Il y en 
a quelques-uns, mais ce n’est pas encore 
assez. Et c’est un peu cher. Du coup, nos 
étudiants font du Airbnb avec leur cycle 
d’alternance. Il y a le cycle d’alternance 
aussi qui joue. Quand ils sont en bac+5, 
par exemple, ils sont un mois sur site, un 
autre mois en entreprise, donc générale-
ment, leur entreprise est plus proche de là 
où ils vivent de base, donc ils ne viennent 
que pour quelques mois sur site, il n’y a 
pas de formule pour ça. »

Car l’école attire aussi des étudiants 
venant de plus loin en France. « On 
est la seule école qui a un cursus bac+5 

vraiment axé sur la domotique. Donc 
on a toujours des étudiants qui viennent 
du sud de la France, j’en ai un de 
Perpignan, j’en ai qui viennent des îles 
», confie Léa Pichery.  Une tendance 
confirmée dans les témoignages de 
certains étudiants présents à l’après-
midi d’intégration. Comme Erwann, 
en 3e année à 3iS, école d’image et 
son à Élancourt, et dont les parents 
habitent à Marseille. « Ce qui m’a fait 
choisir entre différents campus 3iS, c’est 
la section anglophone, explique-t-il. 

C’est ça qui m’a fait bouger à Paris plus 
qu’à Lyon par exemple. »   Même son 
de cloche chez son camarade Gaby. 
« Je viens plus du Nord, mais je me suis 
tourné vers Paris, car c’était un peu un 
rêve de gamin, et c’était surtout la section 
anglophone qui m’a fait changer d’avis, 
histoire de perfectionner mon anglais et 
pouvoir partir à l’international. »

Bientôt 18 000 étudiants

Cette tendance se confirme chez de 
nombreux jeunes sur le territoire, selon 
Christophe Hue : « Il y a à peu près 20 % 
d’étudiants de SQY qui sont du territoire. 
Il y en a beaucoup qui viennent d’ailleurs, 
même de Paris. On a la chance d’avoir 
des écoles qui sont très attractives, car elles 
ont une reconnaissance nationale, voire 
internationale, donc c’est aussi quelque 
part des étudiants ambassadeurs, car 
quand ils vont revenir chez eux, aller en 
entreprise dans le cadre d’alternances, ils 
vont pouvoir dire comment ça se passe sur 
un territoire comme le notre, et ça nous 
permet, nous d’être plus attractifs et de 
devenir un nouveau pôle d’enseignement 
supérieur reconnu. »

Les atouts sont nombreux et Saint-
Quentin-en-Yvelines espère que le 
nombre d’étudiants va rapidement 
dépasser les 18 000  l’année prochaine. 
« Nous avons de belles enseignes qui vont 

presque doubler leurs effectifs, qui sont à 
la recherche de locaux. Donc, dans ces cas-
là, on les accompagne dans de nouveaux 
locaux. […] On a aussi mis en place un 
fonds de soutien à la recherche et l’inno-
vation (une délibération a été votée en 
ce sens lors du dernier conseil commu-
nautaire, le 16 novembre, Ndlr)… Tout 
ce contexte-là fait que les écoles peuvent 
grossir et s’implanter correctement au sein 
du territoire », conclut le responsable 
du service enseignement supérieur et 
recherche. n

 LA RÉDACTION
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SQY possède des établissements réputés sur son territoire, comme 3iS, 
une école d’image et de son dont un campus se trouve à Élancourt.
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12 écoles du territoire ont participé à l’après-midi d’intégration d’étudiants,  
le 9 novembre à SQY Ouest.
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 Consommation mixte WLTP (l/100 km) : 0
(1) Bonus écologique de 5000€ (voir conditions d’éligibilité sur http://www.economie.gouv.fr/particuliers/bonusecologique). (2) 3000€ d’aides 
supplémentaires Peugeot composées d’une remise et d’une prime reprise. Une estimation indicative de votre véhicule est accessible sur le site 
internet Reprise par Peugeot. Le véhicule repris doit être d’une puissance réelle inférieure ou égale à celle du véhicule neuf acheté et immatriculé 
avant le 01/01/2008 (pour les véhicules diesel) et 01/01/2003 (pour les véhicules essence). Offre réservée aux particuliers, non cumulable avec 
toute autre offre en cours, valable jusqu’au 31/12/2023 pour toute commande d’une Peugeot électrique neuve livrée avant le 31/03/24 dans réseau 
PEUGEOT participant, sous conditions d’achat avec reprise de votre ancien véhicule. Sauf E-208 Like, Nouvelle E-208 Active, Allure, GT et E-Rifter. 
OPEn – Automobiles PEUGEOT 552 144 503 RCS Versailles.

Pour les trajets courts, privilégiez la marche ou le vélo. #SeDéplacerMoinsPolluer

e-208
100 % ÉLECTRIQUE

À 8 000 € (2)
 POUR TOUS.

LE BONUS ÉCOLOGIQUE DE 5 000 € (1)

PEUGEOT BOOSTE
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Les 26 et 27 novembre se tient 
l’élection pour la présidence de la 
fédération LR des Yvelines (LR78). 
Deux candidats sont en lice pour 
succéder à Pierre Bédier, président 
sortant, qui ne se représente pas  : 
Philippe Benassaya et Othman 
Nasrou. 

Le premier cité est actuellement 
vice-président du Département et 
de la fédération LR78, maire de 
Bois-d’Arcy de 2014 à 2020, député 
de 2020 à 2022. Philippe Benassaya 
affirme avoir « envie de rendre un peu 
ce que le parti m’a donné pendant des 
années, de me mettre à disposition de 
ma famille politique sans arrière-pen-
sée d’ambition  ». «  Je suis disponible, 
j’habite et je suis élu dans les Yvelines, 
je travaille dans les Yvelines, donc j’ai 
envie de m’investir dans mon dépar-
tement pour la fédération LR78  », 
ajoute-t-il. 

L’ex-maire insiste aussi sur ses 
convictions. «  Si j’ai perdu les légis-
latives en 2022 (député sortant dans 

la 11e circonscription des Yvelines, il 
ne s’était pas qualifié pour le 2d tour, 
Ndlr), c’est parce que je suis resté fidèle 
à ma famille politique, assure-t-il. Je 
préfère avoir perdu avec mes convic-
tions que d’avoir gagné avec une ma-
jorité qui n’était pas la mienne. » 

Des discussions avortées  
pour un ticket commun ?

Il annonce également vouloir « pré-
parer les élections municipales de 
2026 » en procédant à « un grand tra-
vail de renouvellement  », et «  recréer 
une âme et une chaleur militante dans 
cette fédération, qui permettrait à la 
fois de détecter les nouveaux militants, 
mais aussi de les jauger pour savoir s’ils 
sont aptes à être sur les futures listes des 
élections en 2026 ». Le candidat pré-
conise de « recréer des réunions de tra-
vail, aller les voir (les militants, Ndlr) 
dans leur circonscription, organiser des 
accueils pour les nouveaux adhérents, 
créer des événements festifs  », voire  
«  un club qui permettrait d’accueillir 
des personnalités extérieures [à la poli-

tique]…». Philippe Benassaya sou-
haite aussi enclencher «  le tournant 
des nouvelles technologies  » pour les 
outils de communication du parti.

Face à lui, se présentera Othman 
Nasrou. Selon Philippe Benassaya, 
une candidature commune a été pro-
posée à l’actuel vice-président de la 
région Île-de-France : « Je l’ai rencon-
tré au printemps dernier pour lui expli-
quer que c’était une élection interne, 
qu’il ne fallait peut-être pas utiliser la 
fédération comme un tremplin person-
nel, que l’on pouvait faire un ticket en 
commun. Exemple : j’ai 59 ans, il a [36 
ans], je lui ai dit ‘‘je pense que je peux 
commencer deux ans, et toi tu finis et tu 
continues après, car je n’ai pas d’ambi-
tion à être président de la fédération 
pendant dix ans’’. D’autant que j’ai des 
objectifs municipaux à Bois-d’Arcy en 
2026. […] Il n’a pas voulu. »  

Mais Othman Nasrou assure que 
Philippe Benassaya ne lui « en a pas 
parlé  ». Il ajoute toutefois  : «  Je ne 
pense pas que les militants LR, dans 

l’état où est la droite, ont besoin de ce 
type de combinaison. » Il rappelle aussi 
que lors des législatives partielles 
de 2020, il avait fait le choix « de [s]
e retirer au profit de Philippe Benas-
saya ». Concernant ce scrutin interne, 
il souligne avoir été « candidat le pre-
mier, il y a maintenant presque cinq 
mois, car je voulais tendre la main à 
tout le monde. Je continuerai de le faire. 
Par contre, je serai intransigeant s’agis-
sant des convictions. » 

L’élu d’opposition à Trappes estime 
que le pays « a besoin d’une offre poli-
tique de droite qui soit beaucoup plus 
courageuse, beaucoup plus claire ». « Et 
ça passe par ces élections internes, ici, 
dans les Yvelines, un département qui 
m’est cher, où j’ai à peu près tout fait  : 
étudier, travailler, tous mes engage-
ments et tous mes combats électoraux », 
confie-t-il. 

Othman Nasrou veut «  redynami-
ser » la droite yvelinoise, notamment 

grâce à « des événements et une vie 
militante dynamique ». « Je m’engage 
à un principe simple qui est un évé-
nement par circonscription par mois. 
Quand on adhère à un parti poli-
tique, on a le droit d’avoir des ateliers, 
des experts qui viennent vous parler, 
des invités nationaux, de la forma-
tion  », poursuit-il, avant d’évoquer 
les futures échéances, qu’il faut 
préparer «  dès maintenant  ». «  Les 
élections municipales, mais aussi les 
européennes, mentionne-t-il. Et puis 
[…] potentiellement des législatives, 
car nous ne sommes pas à l ’abri d’une 
dissolution. »

Lui aussi tacle les macronistes, qu’il 
ne souhaite pas voir investis par LR 
lors de municipales : « On ne peut pas 
conforter des maires [Renaissance] qui 
votent contre nous à toutes les élections 
nationales. Je crois que cela a contribué 
à brouiller le message. Il n’y aura plus 
de ça si évidemment les adhérents […] 
me font confiance. » n

Qui de Philippe Benassaya ou Othman Nasrou 
présidera la fédération LR des Yvelines ?
Les élections pour la présidence de la fédération LR des Yvelines se dérouleront 
les 26 et 27 novembre prochains. Othman Nasrou et Philippe Benassaya sont les deux 
candidats en lice.

 ALEXIS CIMOLINO & PIERRE PONLEVÉ

ACTUALITÉS

Philippe Benassaya et Othman Nasrou sont candidats pour prendre la tête 
de la fédération LR des Yvelines. 
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SQY  L’Agglo récom-
pensée pour sa po- 
litique en faveur des 
mobilités douces
Saint-Quentin-en-Yvelines 
a reçu, en octobre, le prix 
Périurbain pour sa politique 
en faveur des trottinettes 
électriques, qui permettent de 
réaliser les premiers et derniers 
kilomètres d’un parcours. 

SQY développe sa politique en faveur 
des mobilités douces, notamment 
avec l’arrivée en 2021 des trottinettes 
électriques en libre-service. 1 500 trot-
tinettes et 350 stations de recharge, qui 
font office de parking, sont installées 
à SQY. Un engagement récemment 
récompensé, le 3 octobre dernier, par 
le prix Périurbain dans le cadre des 
Grands Prix de la Région Capitale, 
organisé par le magazine Ville, rail et 
transports (VRT). « Il y a trois semaines, 
on s’est vu remettre un prix Périurbain 
de VRT. Cette distinction vient récom-
penser la dynamique et la démarche des 
trottinettes électriques en libre-service 
développée sur le territoire », s’est félicité, 
en octobre dernier, Jean-Baptiste Ha-
monic, maire MoDem de Villepreux et 
8e vice-président de SQY, délégué aux 
transports et aux mobilités durables. 

Hatlab, une association a but non 
lucratif, qui a vu le jour en 2015, 
compte environ 250 adhérents. 
Son rôle est de promouvoir les dif-
férents fablabs de l’Ouest parisien 
(un fablab est un lieu de partage de 
compétences et de machines, ouvert 
au public pour réaliser divers projets 
personnels ou collectifs). Depuis 
peu, le cinquième fablab de l’asso-
ciation, baptisé Maglab, s’est installé 
dans la Maison de l’environnement 
de Magny-les-Hameaux.

« Nous avons ici, une brodeuse numé-
rique, qui permet de personnaliser 
toutes sortes de tissus. Par exemple, les 
associations sportives du coin peuvent 
venir pour broder leur logo sur leurs 
maillots. Nous avons également une 
découpeuse laser. Celle-ci permet de 
faire différentes découpes et gravures 
sur des matériaux comme le bois ou 
le verre, et nous pouvons la déplacer 

dans les locaux de nos partenaires  », 
précise Véronique Colombié, an-
cienne ingénieure et chercheuse 
au CEA, qui est, depuis le mois de 
juillet, à la tête de Hatlab. 

Des machines, le Maglab en pos-
sède plusieurs, à l’instar des diffé-
rentes imprimantes 3D, plotters de 
découpe ou découpeuses laser. Ces 
machines nécessitent l’utilisation 
d’un logiciel spécifique pour leur 
fonctionnement. Mais on trouve 
aussi au Maglab un tour à bois, 
machine artisanale par excellence, 
qui fonctionne sans ordinateur. Ce 
tour, prêté par une adhérente, doit 
être mis en service prochainement, 
moyennant l’achat de matériel sup-
plémentaire, outils de tournage et 
matériel de protection.

« Les imprimantes 3D sont des mo-
dèles que l ’on peut trouver dans le 

commerce. Celles du Maglab ont été 
prêtées par des adhérents   », pour-
suit-elle, en nous montrant la réa-
lisation d’une petite pièce faite à 
base de plastique, avant d’ajouter : 
«  Le plus important, ce ne sont pas 
tant les machines, mais les projets qui 
sont derrière. »  
  
Pour toucher un maximum de 
personnes, Philippe Nigon-Méré, 
chargé de développement et coor-
dinateur au sein de Hatlab, précise 
que : « nos ressources sont également 
accessibles aux structures publiques, 
éducatives ou sociales (mairies, écoles, 
associations, médiathèques, centre so-
ciaux…). Nous leur proposons de plus 
un panel d’ateliers pédagogiques per-
mettant à tous les publics d’apprendre 
les techniques de la fabrication numé-
rique dans un cadre bienveillant. »

Mais l’association s’adresse égale-
ment au monde professionnel, du 
petit entrepreneur aux entreprises 
de toutes tailles, en les accompa-
gnant dans la réalisation de leurs 
projets innovants « grâce à un appui 
à la conception, au prototypage ou sim-
plement par la mise à disposition de 
machines », poursuit le coordinateur. 

Pour poursuivre son développement, 
le Hatlab va inaugurer le 25  no-
vembre prochain le Sqybois, un es-
pace menuiserie ouvert au public qui 
est installé dans le Centre technique 
municipal (CTM) de Trappes. Cela 
portera à six le nombre de lieux de 
fabrication. Pour plus d’informations 
sur les différents fablabs, notamment 
pour connaître les permanences, ren-
dez-vous sur le site de l’association, 
hatlab.fr. n

Le Maglab, cinquième lieu 
de fabrication de Hatlab
Hatlab, association qui promeut les différents fablabs 
de l’Ouest parisien, compte désormais un cinquième lieu 
installé à Magny-les-Hameaux. 

 PIERRE PONLEVÉ

La découpeuse laser en action. Ici, pour la réalisation d’un joli porte-clés gravé 
en bois. 
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COIGNIÈRES  
Des conseils de 
quartier prévus 
à Coignières
La municipalité de Coignières 
organise à nouveau les conseils 
de quartier pour donner la 
parole à tous les habitants. 

 EN IMAGE
MAUREPAS  Une aire de jeux flambant neuve sur le mail de Gâtine

Les conseils de quartier reprennent 
à Coignières, avec celui du secteur 
1, qui aura lieu dans la salle des 
mariages, en mairie, le jeudi 23 
novembre, à 19 h 30. Symbole de la 
démocratie participative, ils offrent 
aux habitants la possibilité de s’expri-
mer sur des sujets liés à la vie de leur 
quartier et/ou de la ville. « Déclinée en 
quatre temps (par secteur) afin d’instau-
rer des échanges qualitatifs et de proxi-
mité, cette initiative permet le dialogue, 
l’expression d’opinions et la formulation 
de propositions. Chaque administré a la 
possibilité de prendre la parole librement, 
sur toutes les thématiques concernant 
le quotidien de Coignières », précise 
la municipalité sur son site internet. 
Pour le secteur 2, le prochain conseil 
de quartier est fixé au mercredi 29 
novembre à 19 h 30. Le mardi 12 
décembre, à la même heure, pour le 
secteur 3. Quant au conseil de quar-
tier du secteur 4, il se tiendra le lundi 
18 décembre, toujours à 19 h 30. Plus 
de renseignements sur coignieres.fr et 
au 01 30 13 17 77. 

Les jeunes Maurepasiens peuvent bénéficier depuis octobre d’une aire de jeux entièrement rénovée sur le mail de Gâtine, à côté du square d’Anjou. 
« Entièrement refaite à neuf, elle s’inspire de la thématique des pirates. Sur place, en plus des traditionnels toboggans et balançoires, les enfants pourront 
visiter la ‘‘Cabane du pirate’’, jouer à la marelle sur le dos d’un crocodile, ou apprendre l ’alphabet en langue des signes », détaille la commune sur sa page 
Facebook. Un panneau représentant des gestes en langue des signes, avec la lettre correspondant, a en effet été installé, en plus des différents jeux 
mentionnés, destinés à des enfants âgés de 2 à 12 ans. 
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La Verrière, c’est aussi une riche 
histoire, que la municipalité sou-
haite mettre en avant. Elle s’est 
pour cela associée au Musée de la 
ville de SQY pour mettre en place 
un projet de création d’un livre col-
laboratif sur l’histoire de la ville. 
Un livre qui serait rédigé avec la 
participation d’habitants, invités à 
fournir des documents d’archives 
dont ils disposeraient et à raconter 
« leur » histoire de La Verrière. 

Ce projet s’inscrit dans l’opération 
« Un mois, une commune », à travers 
laquelle le Musée de la ville entend 
valoriser le patrimoine des villes 
de SQY. Après Villepreux, Mau-
repas et Voisins, place donc à La 
Verrière, et à un format novateur. 
«  Il y avait une forte volonté de la 
commune d’avoir une publication sur 
La Verrière, nous a confié Frédéric 
Debussche, directeur du Musée de 

la ville, en marge du lancement du 
projet, le 27 septembre. On s’est re-
trouvés autour de ce projet, avec l ’idée 
aussi de mêler la grande et la petite 
histoire, avec l ’anecdote, mais l ’anec-
dote qui dit beaucoup finalement de 
cette histoire communale. » 
 
Et nul doute que les plus anciens 
Verriérois, ayant connu l’évolution 
de ce village devenu depuis les an-
nées 1970 une petite ville de 6 000 
habitants, auront de quoi apporter 
beaucoup de matière à la rédaction 
de cet ouvrage. Certains témoi-
gnages recueillis lors de la réunion 
de lancement en attestent. Parmi la 
trentaine de personnes présentes à 
ce rendez-vous, certaines ont livré 
des anecdotes captivantes, parfois 
amusantes, au cœur d’événements 
historiques majeurs. Un habitant, 
déclarant vivre à La Verrière depuis 
1935 – avec quelques intermèdes 

ailleurs –, a ainsi évoqué ses sou-
venirs de la commune durant la 
2de Guerre mondiale, notamment 
au moment du Débarquement en 
1944.

« J’avais des grands-parents qui ha-
bitaient Trappes, qui avait été bom-
bardée, raconte-t-il. Quand la 2e DB 
(Division blindée) est arrivée, elle a 
stationné à l ’endroit du parking de 
La Verrière, mais côté Coignières. Les 
habitants[...] ne se préoccupaient pas 
beaucoup du char, mais allaient plutôt 
voir les soldats, qui distribuaient des 
cigarettes, des chocolats, des chewing-
gums. J’ai découvert le chewing-gum 
à ce moment-là, c’étaient des bonbons 
qui ne voulaient pas fondre, c’était un 
peu drôle pour nous, on ne connaissait 
pas. »

D’autres Verriérois ont livré des 
témoignages un peu moins anciens. 

On a ainsi appris que le Bois de 
l’Étang s’appelait auparavant Bois 
de la Folie et que, « quand la cité du 
Bois de l ’Étang a été ouverte, il n’y 
avait ni rues, ni commerces, ni école, 
les enfants du Bois de l ’Étang sont 
venus pendant des années à l ’école du 
Parc », selon Geneviève Rabot, ver-
riéroise depuis 1970, et ex-élue. On 
a aussi appris qu’un film avec Jean-
Paul Belmondo, Le Magnifique, a 
été tourné derrière la mairie de La 
Verrière, et que l’un des premiers 
concerts au Scarabée était, en 1977, 
celui du groupe Téléphone.

Autant de témoignages qui pour-
ront enrichir le récit partagé sur 
l’histoire de La Verrière. Un atelier 
est prévu le 25 novembre de 10 h 
à 12 h à la médiathèque Aimé 
Césaire. D’autres vont suivre. Fruit 
de ce travail, un livre dont l’échelle 
et le mode de diffusion demeurent 
encore incertains. «  Il y a plusieurs 
possibilités. C’est vrai que la façon la 
plus intéressante de diffuser ce livre, 
ce serait par le biais d’une édition  », 
concède Frédéric Debussche, sug-
gérant aussi « peut-être à la fin une 
expo pour accompagner ça ».

Le projet semble en tout cas bien 
parti après le succès de ce 1er ren-
dez-vous, où «  les gens posaient des 
questions, et surtout témoignaient, 
c’est prometteur  », estime le direc-
teur du Musée de la ville. Ce qui 
n’est pas pour déplaire au maire LR, 
Nicolas Dainville. « Je trouve qu’à la 
fois le projet est génial, les habitants 
sont motivés  », s’enthousiasme- 
t-il. Il évoquait lui en juin dernier 
une parution « d’ici un an-un an et 
demi » et plutôt la possibilité d’« une 
auto-édition » et de donner le livre 
« aux futurs mariés et aux habitants 
qui le souhaitent ». n

Un livre sur l’histoire de la commune sera 
rédigé avec les habitants
La municipalité s’est associée au Musée de la ville pour mettre en place un projet 
de livre participatif sur l’histoire de La Verrière, sera notamment enrichi d’anecdotes  
et de documents d’habitants. 

 ALEXIS CIMOLINO

Une réunion s’est tenue le 27 
septembre au Scarabée pour 
présenter le projet. 
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Lors du dernier conseil municipal 
de Plaisir, la maire, Joséphine Koll-
mannsberger (LR), a rappelé que la 
Maison Calypso, qui accueille des 
femmes victimes de violences, devrait 
déménager. « La Maison Calypso, qui 
a ouvert il y a un an et demi, a déjà 
reçu plus de 250 femmes, a souligné 
la maire de Plaisir. C’est une maison 
qui est très fréquentée, ce qui malheu-
reusement veut dire qu’il y a beaucoup 
de problèmes. Cette Maison Calypso 
va déménager, car aujourd’hui elle est 
à la Pommeraie et elle va partir dans 
les locaux de l’ancien Trésor public de 
l’hôpital et dans lequel le département 
des Yvelines injecte 1,7 million d’euros 
d’investissement pour refaire intégrale-
ment cette maison qui est dans un très 
grand jardin pour pouvoir accueillir 
les femmes. Cela sera terminé dans un 
an et demi à deux ans. Les travaux ont 
déjà commencé. »

Un rappel qui faisait suite à la pré-
sentation par Brigitte Maudry, ad-
jointe déléguée aux affaires sociales 
et au handicap, du passage du bus 
de l’Étincelle à Plaisir en octobre. 
« Le bus de l’Étincelle, mis en place par 
le Département et le CHRS (Centre 

d’hébergement et de réinsertion sociale) 
Équinoxe de Montigny-le-Bretonneux,  
est venu à Plaisir, même si nous avons 
la Maison Calypso. Il passe dans les 
villes, avec une équipe qui reçoit les 
femmes victimes de violences pour les 
écouter et les orienter. Il travaille avec la 
Maison Calypso et est complémentaire 
et plus discret pour certaines femmes. 
Une seule d’entre elles est venue cette 
fois-ci. Il repassera en novembre. »

Membre du conseil d’administra-
tion de l’Équinoxe, Ginette Faroux, 
conseillère municipale déléguée aux 
animations culturelles, a précisé lors 
d’une réunion, deux jours après, que 
l’équipe du bus l’Étincelle n’avait 
effectivement eu «  qu’une personne 
et que c’était un succès pour elles (les 

membres de l’équipe, Ndlr), parce que 
c’est très rare que, les premières fois, elles 
aient des visites ».

Enfin, la question de la conseillère 
d’opposition, Aïssata Ly (groupe 
Plaisir notre ville, notre avenir),  sur 
l’ouverture potentielle d’une deu-
xième maison Calypso dans les 
Yvelines, a permis à Joséphine Koll-
mannsberger de préciser que « non, il 
n’y en a qu’une par département. Quand 
Mme Borne, la Première ministre, est 
venue visiter la Maison Calypso, elle a 
dit qu’elle allait accélérer la mise en place 
de ces maisons d’accueil pour les femmes, 
mais en accompagnant seulement 
une maison par département. Celle 
des Yvelines se trouve donc à Plaisir,  
mais il n’y en aura pas deux. » n

La Maison Calypso devrait déménager
D’ici un an et demi à deux ans, la Maison Calypso sera déménagée dans les anciens 
locaux du Trésor public de l’hôpital.

 LA RÉDACTION

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES  
Plusieurs balades thermiques à SQY 

Plusieurs balades thermiques sont 
prévues à SQY, en partenariat avec 
l’Agence locale de l’énergie et du 
climat (Alec SQY). Équipé d’une 
caméra thermique, un conseiller in-
dépendant de l’ALEC SQY passera 
devant les logements du quartier, tout 
en vous renseignant sur les pertes de 
chaleur des maisons. Attention, il ne 
s’agit pas de réaliser des bilans ther-
mographiques de chaque logement, 
mais bien de transmettre les bases 
sur les déperditions d’une maison, de 
façon générale. Après à cette balade 
(d’environ 45 minutes), une réunion 
d’information est proposée pour ap-
porter des informations complémen-
taires et donner des pistes d’amélio-
rations thermiques possibles.

La prochaine balade thermique se dé-
roulera à Montigny-le-Bretonneux,  
le 28 novembre, dans le quartier Le 
Village, de 18 h 30 à 20 h. Réunion 
d’information et départ de la balade, 
à l’hôtel de ville, salle du conseil 
municipal. Le lendemain, de 18 h 
30 à 20 h, Villepreux proposera une 
balade thermique dans le quartier du 

Val Joyeux. Le nombre de places est 
limité, inscription obligatoire via un 
formulaire sur villepreux.fr.
 
À Guyancourt, la Ville propose 
une balade thermographique le 
30 novembre de 18 h 30 à 20 h. 
Rendez-vous au centre technique 
municipal, au 5, rue Jean Mou-
lin. Magny-les-Hameaux orga-
nise elle une balade thermique le 
1er décembre, dès 18 h 30. Réunion 
d’information au pôle musical et 
associatif Blaise Pascal. n

Montigny-le-Bretonneux, Villepreux, Guyancourt et Magny-
les-Hameaux proposent des balades thermiques dans les 
prochains jours et les prochaines semaines. 

 EN BREF

Il ne s’agit pas de réaliser des 
bilans thermographiques de chaque 
logement, mais bien de transmettre 
les bases sur les déperditions d’une 
maison, de façon générale.
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YVELINES  Création d’entreprises : 
candidatez pour l’IncubaTest de BGE

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES   
Le Codesqy organise des tables 
rondes sur la santé ce samedi 

BGE Yvelines – membre du 1er réseau 
national d’appui aux entrepreneurs et 
qui œuvre pour conseiller, former et 
accompagner les entrepreneurs sou-
haitant renforcer leurs compétences 
pour créer, développer et pérenniser 
leur entreprise – vient de créer l’Incu-
baTest. Le but étant de renforcer la 
capacité du jeune dirigeant à se faire 
une place sur son marché et d’acqué-

rir des connaissances de gestion et 
de développement commercial. Pour 
intégrer la première promotion du 
nouvel IncubaTest, BGE Yvelines 
lance un appel à candidatures pour 
tout porteur d’un projet de création 
ou reprise d’entreprise. «  Après un 
entretien approfondi sur ses motiva-
tions et sur le réalisme de son projet, [le 
candidat] intégrera un parcours de six 
mois renouvelable  », alliant coaching, 
formations, montée en compétences 
et test en grandeur réelle, précise 
BGE Yvelines dans un communiqué. 
En fin de parcours test, le « presque » 
dirigeant « récupérera » son premier 
chiffre d’affaires réalisé (sous forme 
de rétribution, déduction faite des 
cotisations sociales), et continuera 
à développer son entreprise avec les 
clients acquis et les connaissances 
qu’il aura capitalisées. Les candi-
datures 2023-2024 sont donc ou-
vertes, rendez-vous sur bge78.fr ou  
01 30 91 32 49. n

Instance de démocratie participa-
tive, le conseil de développement 
de Saint-Quentin-en-Yvelines 
(Codesqy) a pour vocation d’appor-
ter par ses réflexions un éclairage 
citoyen aux élus de l’intercommu-
nalité sur les projets de territoire. 
Le samedi 25 novembre, à 9 h, en 
salle du conseil communautaire, à 
Trappes, le Codesqy organise deux 
tables rondes liées à la santé. La pre-
mière portera sur le thème ‘‘Quelle 
est la médecine et qu’est-ce qui se 
passe aujourd’hui dans le domaine 
de la santé  ?’’ et la deuxième sur 
‘‘Quelles perspectives pour l’avenir, 
qu’est-ce qui peut se développer’’. 

«  C’est plutôt tourné sur les nouvelles 
manières de travailler, les nouvelles 
technologies, explique Armelle 
Aubriet, ex-élue à Montigny-le- 
Bretonneux et coprésidente du  
Codesqy avec Yves Londechamp. 

Tout se fait avec des professionnels de 
la santé, le doyen de l’UVSQ, un pro-
fesseur de l’université acteur dans le 
domaine des maisons de santé, créateur 
de la maison médicale de garde et déve-
loppeur de la maison pluridisciplinaire 
de santé universitaire. » En tout, une 
dizaine d’intervenants extérieurs 
animeront ces tables rondes. n

BGE Yvelines propose un parcours immersif complet aux 
créateurs d’entreprises, alliant coaching, formations, montée 
en compétences et test en grandeur réelle.

Ce samedi 25 novembre, le conseil de développement de 
Saint-Quentin-en-Yvelines organise des tables rondes sur le 
thème de la santé.

 EN BREF  EN BREF

En fin de parcours test, le « presque » 
dirigeant « récupérera » son 1er chiffre 
d’affaires réalisé, et continuera à 
développer son entreprise avec les 
clients acquis et les connaissances 
qu’il aura capitalisées. 
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Ces tables rondes se dérouleront 
le 25 novembre à 9 h en salle du 
conseil communautaire de SQY. Une 
dizaine d’intervenants sont attendus. 
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TRAPPES   
Une concertation 
en ligne sur  
les énergies 
renouvelables
La Ville organise une 
concertation citoyenne sur 
les zones d’accélération 
de production des énergies 
renouvelables.
Dans le cadre de la mise en place 
légale des futures « zones d’accélération 
pour l’implantation d’installations ter-
restres de production d’énergie renouve-
lable », vers lesquelles les développeurs 
de projets seront incités à se diriger, 
les Villes doivent mettre en place une 
concertation citoyenne. La ville de 
Trappes doit proposer quatre zones 
d’accélération (une par type d’énergie 
renouvelable) d’ici le 31 décembre 
2023. Pour déterminer ces zones, les 
habitants de Trappes doivent être 
concertés. Jusqu’au 4 décembre inclus, 
la Ville a lancé un appel à contri-
butions via le formulaire sur le site 
internet de la commune. Elle propo-
sera ainsi, dès le 1er janvier 2024, une 
zone d’accélération pour chaque type 
d’énergie renouvelable : photovol-
taïque, éolien terrestre, méthanisation 
et chaleur renouvelable.

La Maison Calypso, qui accueille des femmes victimes de violences, avait 
ouvert il y a un an et demi à la résidence la Pommeraie. 
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LA VERRIÈRE   
La Matinale 
ressources 
spécial RSA 
finalement  
le 28 novembre

MAGNY-LES-HAMEAUX  
Nouveaux horaires 
de l’extinction de 
l’éclairage public 
nocturne

Initialement prévu le 7 
novembre, l’événement avait 
été reporté et est finalement 
prévu le 28 novembre. 

La Ville décale d’une demi-
heure l’extinction de l’éclairage 
public en zone urbaine.

Le Centre communal d’action 
sociale (CCAS) de la ville de La 
Verrière et le département des 
Yvelines collaborent pour propo-
ser un nouveau rendez-vous aux 
Verriérois interessés. Afin d’aider 
les habitants de La Verrière dans 
leurs démarches administratives, 
les deux collectivités vous invitent 
à participer à la Matinale res-
sources, le mardi 28 novembre, 
de 10 h à 12 h, en salle du conseil 
municipal, à l’hôtel de ville, pour 
permettre aux Verriérois d’être 
mieux informés et orientés sur 
leurs droits et leurs démarches. 
Pour cette toute 1re édition, le 
thème portera sur le Revenu de 
solidarité active (RSA) dans le 
cadre d’un atelier ludique où vous 
pourrez poser toutes vos questions 
et bénéficier de conseils adaptés à 
votre situation. Renseignements 
au 01 30 13 76 00.

Comme de nombreuses communes, 
Magny-les-Hameaux a mis en 
place l’extinction de l’éclairage 
public, dans les hameaux depuis 
septembre 2020, et dans la zone 
plus urbanisée de la commune 
depuis octobre 2022. Une décision 
prise pour répondre aux enjeux 
climatiques, mais également 
économiques et écologiques, pour 
réduire la pollution lumineuse, les 
émissions de gaz à effet de serre 
et favoriser la biodiversité. Or, 
depuis le 30 octobre, à la demande 
d’habitants usagers des transports 
en commun, la municipalité de  
Magny-les-Hameaux a décidé 
d’adapter les horaires d’extinc-
tion dans la partie urbaine de 
la commune. Ainsi, au lieu de 
s’éteindre à minuit, l’éclairage 
public s’éteint désormais à 00 h 30. 
Un décalage d’une demi-heure 
qui se répercute également sur le 
retour de l’éclairage le matin, réalisé 
désormais à 5 h 30 au lieu de 5 h.

Le 8 novembre dernier, l’univer-
sité Paris-Saclay, dont est membre 
l’UVSQ, a décidé de faire évoluer 
les statuts de sa fondation univer-
sitaire. À l’unanimité, le conseil 
d’administration a voté pour que 
cette fondation devienne une fon-
dation partenariale «  à la hauteur 
de ses ambitions internationales et à 
la mesure de la complexité des grands 
défis du xxie siècle, d’inclusion, de 
changement climatique, de santé et de 
menace de la biodiversité  », précise 
l’université dans un communiqué. 

L’université Paris-Saclay souhaite 
désormais qu’elle « soit un accéléra-
teur stratégique de l ’excellence et de 
l ’engagement sociétal & environne-
mental de l ’université Paris-Saclay, 
via la philanthropie et le mécénat ». 
Elle aura dorénavant pour voca-
tion de promouvoir et de soutenir 
par ses moyens d’action l’ensemble 
des missions de l’université Paris-
Saclay en matière d’enseignement, 
de recherche, d’innovation, de 
développement soutenable et de 
médiation des sciences avec la 

société civile. «  Par des collectes de 
fonds, des partenariats avec le monde 
socio-économique ou industriel, elle 
agit comme un levier philanthro-
pique de croissance de l ’univer-
sité Paris-Saclay en apportant des 
moyens supplémentaires nécessaires à 
son statut d ’université de rang mon-
dial alliant excellence internationale 
et engagement sociétal  », précise le 
communiqué.

«  Grâce au soutien de sa fondation, 
l ’université Paris-Saclay, forte des 
complémentarités et synergies qu’elle 
créée entre les universités, les écoles et 
les organismes de recherche, enrichit sa 
compréhension du monde, forme des 
citoyens de demain et contribue à re-
lever les grands défis contemporains », 
souligne Estelle Iacona, présidente 
de l’université Paris-Saclay, sur le 
site internet de la fondation.

La fondation sera, durant quatre 
ans, présidée par Patrick Duvaut, 
professeur des universités, ancien 
directeur de l’innovation de l’ins-
titut Mines-Télécom et vice-pré-
sident de l’université Paris-Saclay. 
Pour marquer le coup et ancrer la 
fondation dans son nouvel envi-
ronnement, l’université Paris- 
Saclay a créé un nouveau logo et 
a décidé d’organiser une soirée 
inaugurale, le 5 décembre à 18 h à 
Orsay (Essonne). n

Une nouvelle fondation pour  
l’université Paris-Saclay
L’université Paris-Saclay, dont est membre l’université de 
Versailles – Saint-Quentin-en-Yvelines, vient de lancer sa 
nouvelle fondation partenariale.

 LA RÉDACTION

L’université souhaite que la fondation « soit un accélérateur stratégique de 
l’excellence et de l’engagement sociétal & environnemental de l’université 
Paris-Saclay, via la philanthropie et le mécénat ».
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PLAISIR  L’événement « Une naissance, 
un arbre » revient ce samedi 

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES   
Encore des bourses aux jouets 
prochainement à SQY 

Pour la troisième année de suite, la 
Ville de Plaisir invite ses habitants 
à venir planter une nouvelle micro-
forêt, le 25 novembre prochain, 
à 10 h et à 14 h dans le cadre de 
son événement « Une naissance, 
un arbre ». Pour la commune, c’est 
un moyen original de «  célébrer la 
naissance de chaque petit Plaisirois, 
tout en améliorant le cadre de vie de 
tous les habitants », affirme la muni-
cipalité dans un communiqué. Ce 
chantier participatif, encadré par 
les services de la Ville, utilisera la 
méthode Miyawaki, qui permet de 
reconstituer des écosystèmes fores-
tiers sur de très petites surfaces.
 
Les participants sont attendus au 
niveau des stades Robert Barran 
et Bernard Giroux pour planter 
quelque 900 arbres et arbustes sur 
un terrain de 300 m². Une action 
de sensibilisation et de plantation 
sera également menée auprès des 
enfants des centres de loisirs de la 

Ville  jusqu’au 24 novembre. En 
2022, 1 200 arbres ont ainsi été 
plantés par 460 habitants, derrière 
le parking de l’école Alain Four-
nier. À terme, ce sont 20 micro-
forêts qui pourraient être plantées 
à Plaisir. Inscription sur ville- 
plaisir.fr. n

Plusieurs bourses aux jouets se 
déroulent à Saint-Quentin-en- 
Yvelines. À Trappes, la Ville organise 
actuellement une grande collecte de 
jouets pour les plus démunis, pour 
la deuxième année de suite. Depuis 
le 6 novembre, les jouets non utilisés 
peuvent être déposés en mairie  au-
près du CCAS (1, place de la Répu-
blique). Le mercredi 20 décembre, ils 
seront offerts aux enfants lors d’une 
après-midi festive organisée par la 
mairie, en présence du père Noël.

À Guyancourt, l’association Guyan-
court accueil organise la Bourse aux 
jouets et vêtements d’hiver, le samedi 
25 novembre, de 9 h à 17 h 30, au 
centre social Joseph Kosma. Rendez-
vous de 9 h à 12 h pour le dépôt des 
objets, puis de 14 h 30 à 17 h 30 pour 
la vente.

Aux Clayes-sous-Bois, la Maison 
des jeunes et de la culture (MJC) 

vous invite à sa foire aux livres et 
aux jouets d’occasion ! Rendez-vous 
le dimanche 26 novembre, de 10 h 
à 18 h, à l’espace sportif Thierry Gi-
lardi. Renseignements complémen-
taires au 09 67 08 39 01. n

La Ville invite les habitants à planter une nouvelle micro-forêt 
le 25 novembre sur le parking des stades Barran et Giroux. Guyancourt, Les Clayes-sous-Bois et Trappes organisent des 

bourses aux jouets pour Noël dans les prochains jours.

 EN BREF  EN BREF

En 2022, 1 200 arbres ont ainsi été 
plantés par 460 habitants, derrière 
le parking de l’école Alain Fournier. 
À terme, ce sont 20 micro-forêts qui 
pourraient être plantées à Plaisir.
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 À Trappes, les jouets non utilisés 
peuvent être déposés en mairie. Le 
20 décembre, ils seront offerts aux 
enfants lors d’une après-midi festive 
organisée par la mairie. 

IL
LU

ST
RA

TI
O

N
/L

A
 G

A
ZE

TT
E 

D
E 

SQ
Y

TRAPPES  Dépistage 
visuel et auditif 
à l’Institut  
de promotion  
de la santé le  
29 novembre
Faites-vous dépister 
gratuitement et sans rendez-
vous pour l’audition et la vue 
avec l’IPS.

L’Institut de promotion de la 
santé (IPS) met en œuvre la 
politique de promotion de la santé 
de Saint-Quentin-en-Yvelines et 
héberge 21 services de préven-
tion et de soin à destination des 
habitants et des professionnels 
du territoire. Le mercredi 29 
novembre, de 9 h 30 à 12 h 30, 
l’IPS organise, en partenariat avec 
le centre auditif AR Audition et 
l’opticien Jalo Optique, une demi-
journée consacrée au dépistage 
visuel et auditif. Ce dépistage 
gratuit et sans rendez-vous se 
déroulera dans les locaux de l’IPS, 
à côté de la mairie de Trappes, et 
la carte vitale n’est pas obligatoire. 
Elle permet de faciliter, le cas 
échéant, une prise de rendez-vous 
ultérieure avec les professionnels.

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES



Domaine de Madame Élisabeth
73 avenue de Paris, Versailles

+ D’INFOS :
yvelines-infos.fr

LE DÉPARTEMENT DES YVELINES VOUS INVITE AU

Entrée gratuite + de 120 
exposants

Nombreuses 
animations

DIMANCHE  
3 DÉCEMBRE
de 10 h à 19 h

SAMEDI  
2 DÉCEMBRE
de 12 h à 21 h



Un adolescent âgé de 16 ans a 
contacté la police le vendredi 10 
novembre, pour indiquer qu’il ve-
nait de secourir une jeune fille âgée 
de 12 ans, victime d’une tentative 
d’enlèvement devant une résidence 
située à côté du supermarché Au-
chan de Plaisir.

«  Vers 19 h 30, un individu que le 
témoin décrit comme étant chauve, 
corpulent, et âgé d’une cinquantaine 
d’années, aurait tiré cette fillette 
par le bras et aurait tenté de la faire 
entrer de force dans une voiture, une 
Range Rover blanc et noir avec toit 
ouvrant  », précise un article du 
Parisien.

L’adolescent serait parvenu 
à extraire la jeune fille  

de la voiture

C’est lorsqu’il regagnait son domi-
cile que l’adolescent aurait entendu 
les appels au secours de la jeune 
fille. Il aurait couru vers la voiture, 
dont la portière arrière était en-
core ouverte. Face aux enquêteurs, 
l’adolescent a expliqué que sur la 
banquette arrière se trouvaient un 
sac de bonbons et un couteau. 

La jeune fille, qui portait un jog-
ging et un manteau rose, était en 

pleurs, selon le jeune homme. « Le 
jeune homme aurait alors asséné un 
coup de poing à l ’agresseur pour qu’il 
la lâche. Après avoir reçu du gaz 
lacrymogène en plein visage, il serait 
parvenu à récupérer la petite victime 
en la tirant par le bras et l ’aurait 
placée sous sa protection  », poursuit 
l’article du Parisien. 

Un comportement qui n’a pas plus 
à l’homme qui aurait hurlé à l’ado-
lescent « de lui rendre la petite fille » 
avant de s’enfuir en direction du 
rond-point des Ébisoires. Ensuite, 
l’adolescent a ramené la jeune fille 
chez elle pour la remettre à sa ma-
man. Vraisemblablement, elle ne 
connaissait pas son agresseur. 

La Direction départementale de 
la sécurité publique des Yvelines 
(DDSP78) a précisé qu’elle se 
montrait «  très prudente  » à pro-
pos de cette affaire pour laquelle 
une enquête est en cours, menée 
par les policiers de Plaisir. Il n’y a 
pour l’instant eu aucune interpel-
lation. « Un certain nombre de points 
méritent d’être vérifiés à ce stade  », 
indique une source policière.

Aux enquêteurs, le jeune homme 
a dressé un portrait précis de cet 
homme « de type européen, qui mesu-
rait 1,75m, portant une longue barbe 
blanche, un pantalon large de couleur 
kaki, une chemise blanche et des bas-
kets noires ». n

Le mercredi 15 novembre à 
14 h 35, un contrôleur qui se trou-
vait dans un bus qui circulait rue 
Sully, à Montigny-le-Bretonneux, 
a été agressé par un passager, un 
adolescent de 15 ans. Ce dernier 

n’avait pas de titre de transport. La 
police est intervenue et a interpellé 
le passager violent pour le placer en 
garde à vue. Le contrôleur souffrait 
de douleurs au poignet. Il n’a pas 
exercé son droit de retrait. n

Comme nous l’évoquions dans 
notre édition de la semaine der-
nière, l’ancienne rectrice de Ver-
sailles, Charline Avenel, est visée 
par une procédure disciplinaire 
souhaitée par le ministre de l’Édu-
cation nationale, Gabriel Attal, à la 
suite de l’envoi d’un courrier de la 
part du rectorat de Versailles.

À l’époque, Charline Avenel était 
en poste en tant que rectrice de 
l’académie de Versailles. Elle est 
aujourd’hui directrice d’un groupe 
privé d’enseignement supérieur.  
« Dans les jours prochains, le minis-

tère de l ’Éducation nationale va 
demander une sanction à la DGAFP 
(Direction générale de l ’administra-
tion de la fonction publique) qui la 
soumettra ensuite aux services de la 
Première ministre. Élisabeth Borne 
doit ensuite valider l ’engagement de 
la procédure, ce qui apparaît comme 
une formalité. C’est dans le cadre de 
cette procédure contradictoire que 
Charline Avenel va pouvoir se dé-
fendre et présenter ses arguments  », 
précise un article du Parisien da-
tant du 10  novembre. L’ancienne 
rectrice de Versailles devrait être 
fixée sur sa sanction début 2024. 

Que risque-t-elle précisément  ? 
Cela peut aller jusqu’à la révocation 
de son statut, « mais il est acquis que 
le ministre de l’Éducation nationale 
ne réclamera pas une sanction aussi 
grave  ». En revanche, Gabriel At-
tal «  peut proposer un avertissement, 
un blâme, voire une sanction plus 
lourde comme la radiation du tableau 
d’avancement », poursuit Le Parisien. 

Pour rappel, c’est la première fois 
que le ministère de l’Éducation 
nationale engage une procédure 
contre un recteur ou une rectrice 
qui a quitté ses fonctions. n

Plaisir  
Un adolescent déclare avoir 
sauvé une jeune fille de 12 ans

Yvelines 
Charline Avenel sera fixée sur sa sanction 
au début de l’année 2024

Un adolescent de 16 ans a déclaré aux policiers avoir 
sauvé une jeune fille de 12 ans qui était victime d’une 
tentative d’enlèvement à Plaisir.

Alors qu’il n’avait pas de titre de transport, un jeune passager 
de 15 ans s’en est pris à un contrôleur dans un bus qui 
circulait dans la rue Sully à Montigny-le-Bretonneux.

L’ancienne rectrice de Versailles, visée par une procédure disciplinaire, connaîtra 
sa sanction au début de l’année prochaine.

Le lundi 13 novembre, les pom-
piers ont appelé la police vers 
14 heures, car ils ont trouvé une 
femme blessée à son domicile si-
tué dans la rue Sevestre, à Plaisir. 
Cette femme de 51 ans avait reçu 
un coup de couteau de sa voisine, 
qui est elle âgée de 28 ans et qui la 

menaçait encore. Arrivés sur place, 
les policiers sont parvenus à figer 
la situation et à écarter le couteau 
pour interpeller l’autrice. La vic-
time a été soignée sur place par les 
pompiers au niveau de son menton 
pour une blessure légère. L’officier 
de police judiciaire a été avisé. n

Plaisir  
Elle blesse sa voisine au menton  
en lui portant un coup de couteau

Les automobilistes coigniériens 
qui ont commis des infractions 
routières ont eu de la chance le 
vendredi 17 novembre. Pas de ré-
pression cette fois-ci, mais de la 
prévention. En participant à une 
opération de sensibilisation à la 

sécurité routière organisée dans 
les rues de la commune par la Po-
lice nationale, les pompiers et le 
préfet des Yvelines, Jean-Jacques 
Brot, les auteurs d’infractions se 
sont vu annuler leur contraven-
tion. n

Montigny-le-Bretonneux  
Sans titre de transport, l’adolescent 
frappe un contrôleur dans un bus

Coignières Des contraventions annulées  
lors d’une opération de sensibilisation  
à la sécurité routière

Une rixe a éclaté entre deux voisines résidant dans la 
rue Sevestre. L’une a porté un coup de couteau à l’autre. 
Heureusement, la victime n’a été que légèrement blessée.

FAITS 
DIVERS

SÉCURITÉ

10

 PIERRE PONLEVÉ

Les policiers de Plaisir ont auditionné un jeune homme de 16 ans qui aurait 
sauvé une jeune fille de 12 ans d’une tentative d’enlèvement.
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Un contrôleur qui se trouvait dans un bus a été agressé par un adolescent 
de 15 ans, qui n’avait pas de titre de transport.
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Le vendredi 17 novembre, des 
policiers qui circulaient dans une 
voiture sérigraphiée dans la rue 
Bad Aussée, à Plaisir, vers 22 h 

30 ont reçu des pierres lancées par 
cinq individus. Il n’y a pas eu de 
blessé ni de dégât. n

Plaisir Une voiture de police visée  
par des jets de pierre



Depuis plus de 160 ans, SUEZ apporte 
des services essentiels pour protéger 
et améliorer la qualité de vie, face à des 
défis environnementaux grandissants. 

SUEZ permet à ses clients de fournir 
l’accès à des services d’eau et de 
déchets, par des solutions résilientes 
et innovantes, de créer de la valeur sur 
l’ensemble du cycle de vie de leurs
infrastructures et services et de conduire 
leur transition écologique en y associant 
leurs usagers.

LE PARTENAIRE 
DE CONFIANCE
POUR LES SOLUTIONS 
CIRCULAIRES DANS 
L’EAU ET LES DÉCHETS.
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Match à rebondissements pour 
le Volley-club Plaisir-Villepreux 
(VCPV). En déplacement chez 
le Rennes étudiants club, le 19 
novembre lors de la 5e journée de 
la N3 masculine, les Plaisiro-Ville-
preusiens l’ont emporté 3 sets à 2 
(23-25, 22-25, 25-21, 25-23, 10-
15), avec donc la satisfaction de 
la victoire au bout, mais aussi une 
pointe de déception, pour l’entraî-
neur Thomas Pielka, contacté par 
La Gazette au lendemain de la ren-
contre. 

Un promu  
qui vise la montée

« On est contents, avec un peu de frus-
tration quand même, car on menait 
2-0. Sur la victoire 3-2, on ne prend 
que 2 points au lieu de 3 points, et 
l ’adversaire prend un point au lieu 
de 0, sachant que ça reste un concur-
rent direct  », rappelle-t-il. «  On a 
été vraiment agressifs dès le début du 
match et, en face, ils se sont réveillés 
aussi, donc c’était un peu compliqué, 
estime le technicien. Sur le secteur 
bloc défense, on n’a vraiment pas été 
très bons. […] Ils nous ont dominés 
sur le fond de jeu, c’est vraiment ça qui 
fait la différence. »  

Mais le VCPV a finalement trouvé 
les ressources, pour remporter le 
5e set décisif, prenant le dessus sur 
son adversaire, notamment sur le 
plan physique. «  Je pense que, phy-
siquement, on était mieux, juge Tho-
mas Pielka. Par rapport à l ’adver-
saire, de base, on est déjà mieux, et 
pendant le match, on s’est plutôt bien 
sentis, malgré le déplacement. Sur la 
fin de set, on s’est remobilisés un peu 
après la perte des 3e et 4e sets. […] On 
est revenus avec du fond de jeu qu’on 
n’avait pas durant le match, on a mis 
quelques défenses qui nous ont vrai-
ment fait du bien, et quelques chan-

gements aussi qui nous ont permis 
d’apporter un peu de sang neuf. » 

Le VCPV reste 2e de sa poule de 
10 équipes, avec 11 points (quatre 
victoires, une défaite), soit à éga-
lité avec le CPB Rennes 35, et à 
trois points du leader du groupe, 
Cesson-Chantepie-Vern. Le club 
plaisiro-villepreusien a beau être 
un promu, le coach se montre am-
bitieux et vise le haut du tableau, 
voire la montée, que seuls les 1ers de 
chaque poule obtiennent.  «  Déjà, 
l ’année dernière, pour monter de Pré-
nationale en N3, on a fait une saison 
avec 19 victoires et une seule défaite. 
Donc on était vraiment déjà au-des-
sus de la poule l ’année dernière, et 
moi, mon objectif cette année, c’est la 
montée et à minima le podium, mal-
gré qu’on vienne de la division infé-
rieure », affirme-t-il. 

Thomas Pielka pense qu’avec 
« des joueurs qui ont déjà connu des 
niveaux même au-dessus  », le club 
peut remplir cet objectif, même si 
l’équipe est aussi très jeune, « avec 
pas mal de joueurs qui manquent 
d ’expérience  ». L’intersaison a été 

équilibrée en matière de mou-
vements, avec deux départs, et 
deux arrivées dont «  un jeune à 
fort potentiel, qui a 16 ans », selon 
Thomas Pielka, conscient que la 
jeunesse de l’effectif peut être pré-
judiciable à un moment dans la 
saison. « Ça va être juste la montée, 
ça va vraiment être la bagarre, je 
pense, glisse-t-il. Il y a une équipe 
qui est vraiment au-dessus, ont les a 
déjà joués (Cesson-Chantepie-Vern, 
seule équipe à avoir battu le VCPV 
pour l ’instant, Ndlr), même si on 
n’était pas au complet. […] La sai-
son sera assez longue. Il faut s’accro-
cher. »

Et continuer à gagner les matchs, à 
commencer par celui chez le Meu-
don-Chaville-Sèvres VB le samedi 
25 novembre. « Déjà, ça va être un 
derby parisien. Entre joueurs, on se 
connaît un petit peu. Ça risque d’être 
un peu bouillant, prévient Thomas 
Pielka. Je m’attends à un match assez 
difficile. Je connais quelques joueurs 
à eux, dont un qu’on voulait poten-
tiellement recruter. [...] On va essayer 
d’imposer notre jeu, qui est assez phy-
sique, pour les battre. » n

Il restait trois clubs de Saint-Quentin- 
en-Yvelines encore en lice au 3e tour 
de la Coupe des Yvelines, dont les 
matchs se sont disputés le 19 no-
vembre sur différentes pelouses du 
département. Deux d’entre eux se 
sont qualifiés. Le FC Voisins, pen-

sionnaire de l’élite départementale, a 
nettement dominé à domicile l’équipe 
3 du FC Mantois (2-0), qui évolue 
dans la même division. Autre quali-
fié saint-quentinois, l’OSC Élancout 
(2e division départementale), vain-
queur sur le même score, et aussi à 

domicile, du FC Villennes-Orgeval 
(Départemental 3). En revanche, 
l’AS Montigy-le-Bretonneux,  
pensionnaire de Départemental 2, a 
été éliminé sur sa pelouse par l’US 
Viroflay (2-1), qui évolue pourtant 
trois divisions plus bas. n

Volleyball Plaisir-Villepreux 
vient à bout de Rennes  
et conforte sa 2e place 

Football Coupe des Yvelines, 3e tour :  
Voisins et Élancourt qualifiés, Montigny éliminé

Le Volley-club Plaisir-Villepreux s’est fait peur après 
avoir mené deux sets à zéro, mais est finalement sorti 
victorieux de son déplacement à Rennes, le 19 novembre 
lors de la 5e journée de N3. 

Leader incontestable de sa poule 
depuis le début de la saison en Fé-
dérale 2, enregistrant à chaque fois 
des victoires écrasantes lors des 
huit premières journées, le Plaisir 
rugby club vient pourtant de subir 
coup sur coup ses deux premières 
déconvenues de la saison.

Le Club 
reste  

leader

Après une défaite à Gennevilliers 
(19-16), le 12 novembre, les Plai-
sirois se sont de nouveau inclinés, 
à domicile cette fois, face à Orsay 
(31-28), le 19 novembre lors de 
la 8e journée. Une défaite avec le 
point de bonus défensif, comme 
une semaine plus tôt, qui permet 
au PRC de rester en tête de sa 
poule de 12 équipes, avec deux 

unités d’avance sur Le Rheu, son 
dauphin. 

« Pour le moment, on n’a pas joué les 
gros de la poule, déclarait l’entraî-
neur plaisirois, Sébastien Ron-
calli, après la démonstration face 
à Amiens (54-3), le 22 octobre. 
Pour moi, c’est plus Orsay, Le Rheu, 
Saint-Malo, Gennevilliers, qui nous 
reste à prendre encore. On pourra 
voir sur les derniers matchs de la 
phase aller si on confirme nos bons 
débuts.  » Confirmation sur le ter-
rain face à Gennevilliers, 5e, et 
Orsay, 2e ex aequo, que cela s’est 
avéré plus compliqué. Plaisir doit 
désormais réagir lors de la pro-
chaine journée, le 3 décembre à 
Saint-Malo, 4e, avant la réception 
du Rheu dans ce qui s’annonce 
comme un choc au sommet, le 9 
décembre. n

Il s’appelle Gabriel Berg, est âgé de 
18 ans, a été formé de 2018 à 2021 
au Vélo Club de Montigny-le- 
Bretonneux (VCMB), et a récem-
ment signé un contrat pro de deux 
ans au sein de l’équipe profession-
nelle belge de cyclisme sur route, 
Soudal Quick-Step. Une équipe 
du World tour, soit l’élite mondiale, 
qui participe aux grands tours et au 
sein de laquelle évoluent des cou-
reurs comme Julian Alaphilippe ou 
encore Remco Evenepoel. 

« C’est en jouant au jeu Tour de 
France sur PS4 que j’ai eu envie 

de me mettre au vélo »

Gabriel Berg, lui, ne devrait pas 
intégrer tout de suite l’équipe 1re. 
Mais une telle signature est déjà 
un événement. « C’est la première 

fois dans l ’histoire du vélo à Monti-
gny qu’un jeune cycliste signe un tel 
contrat  », souligne Daniel Gagne, 
président du VCMB, dans le jour-
nal municipal L’Ignymontain. 

Le jeune homme, pourtant, ne 
semblait pas destiné au vélo, et per-
sonne dans sa famille ne pratique le 
cyclisme. « Je viens du foot à l’origine. 
C’est en jouant au jeu Tour de France 
sur PS4 que j’ai eu envie de me mettre 
au vélo. J’ai d’abord commencé par le 
VTT, puis le vélo sur route est venu en 
2018 quand mon père m’en a acheté 
un  », raconte-t-il dans L’Ignymon-
tain. Il s’inscrit alors au VCMB, 
avant de rejoindre Argenteuil Val 
de Seine puis d’être repéré par la 
Quick-Step sur des compétitions 
nationales. Et son ascension pour-
rait bien se poursuivre. n

Rugby 
La machine plaisiroise enrayée 

Cyclisme Un ancien du VCMB signe 
pro chez Soudal Quick-Step 

Après un début de saison chao-
tique, l’ESC Trappes SQY avait 
redressé la barre, enchaînant trois 
victoires en quatre matchs dans 
le championnat de N3 masculine. 
Mais les Trappistes ont rechuté 
sur le parquet de l’Amicale laïque 
Césaire Levillain (89-76), le 18 

novembre. Prochain rendez-vous 
le 2 décembre à domicile face à 
Vernon, 8e, pour des Trappistes 
actuellement 10es de leur poule de 
14 équipes. Pour rappel, les 1ers de 
chaque poule et les trois meilleurs 
2es montent en N2, tandis que les 
quatre derniers sont relégués. n

Basketball Trappes retombe dans ses travers

Après un début de saison frôlant la perfection, le Plaisir rugby 
club a subi coup sur coup ses deux premières défaites de 
l’exercice 2023-2024, dont la dernière en date le 19 novembre 
face à Orsay (31-28). 

Gabriel Berg, 18 ans, passé par le club ignymontain de 2018 
à 2021, s’est récemment engagé avec l’équipe belge de 
cyclisme sur route, qui fait partie de l’élite mondiale. 

En déplacement chez le Rennes étudiants club, les Plaisiro-Villepreusiens l’ont 
emporté 3 sets à 2 (23-25, 22-25, 25-21, 25-23, 10-15). 
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Il y a 13 ans, il se révélait et rempor-
tait un an plus tard une Victoire de 
la musique et plusieurs autres dis-
tinctions individuelles, comme un 
Globe de cristal ou un Talent décou-
verte France Bleu, et était nommé 
à des prix prestigieux, le tout, lors 
d’une année 2011 faste pour lui. 
Aujourd’hui, Ben l’Oncle Soul a 
fait du chemin et est actuellement 
en tournée. Une tournée passant par 
Montigny-le-Bretonneux, avec un 
concert à la Ferme du Manet le 25 
novembre à 20 h 30. L’artiste présen-
tera notamment son nouvel album, 
le 6e en date. Après Ben l’Oncle Soul 
(triple disque de platine), À coup de 

rêves, Under my skin, Addicted to you 
et Red Mango, Is it you ? est sorti en 
février dernier. 

« Ben poursuit librement sa route sur 
son propre label, dévoilant au pas-
sage une façon bien à lui de relier le 
charme d’un R&B à fleur de peau au 
grain saisissant d’une soul divine  », 
indique la description du concert. 
Plus d’une décennie après le succès 
de la chanson Soulman, le chan-
teur aujourd’hui âgé de 39 ans n’a 
sans doute pas fini de surprendre le 
public.Les tarifs des places vont de 
28,80 à 39,90 euros, réservations 
via billetterie.montigny78.fr. n

Elles sont toutes les deux âgées 
de 34 ans, font toutes les deux 
des chroniques à la radio, et se-
ront toutes les deux à la Merise, à 
Trappes, le 25 novembre à 20 h 30 
lors d’une soirée mettant les hu-
moristes femmes à l’honneur, dans 
le cadre la Journée internationale 
de lutte contre les violences faites 
aux femmes. Rosa Bursztein et 
Tania Dutel viendront faire rire la 
salle trappiste ce samedi. 

La première citée, outre ses chro-
niques sur France Inter, est aussi 
actuellement en tournée dans son 
nouveau spectacle de stand-up, 
intitulé Rosa. Un spectacle où elle 

« nous parle d’amour, en commençant 
par un air des Parapluies de Cher-
bourg » et où « c’est en pyjama, dans 
sa totale intimité, qu’elle livre ses pen-
sées, se confie sur ses parents intellos 
névrosés… et raconte joyeusement les 
hauts et les bas, les tabous de la sexua-
lité  », indique le site internet de 
l’humoriste. 

Tania Dutel, qui amuse elle aussi 
les auditeurs de France Inter, a 
entamé en 2022 une tournée pour 
son nouveau spectacle, Les Autres, 
et fait donc étape à Trappes ce sa-
medi. Les prix des places vont de 8 
à 26 euros, réservations via kiosq.
sqy.fr. n

Voyage en comédie. C’est le titre du 
spectacle de Thomas Croisière, qui 
fait étape à la Maison de l’environ-
nement, à Magny-les-Hameaux, le 
24 novembre à 20 h 30. L’humoriste, 
qui se définit ironiquement comme 
«  le Tom Cruise français  », d’où son 
nom de scène, «  vous embarque 
pour 80 minutes de rires, souvenirs 
et anecdotes aussi incroyables que les 

merveilles de comédies qu’il évoque  », 
indique la description du spectacle. 
De Funès, Belmondo ou encore la 
troupe du Splendid, les plus grands 
acteurs du cinéma comique et po-
pulaire français sont mis à l’honneur 
dans le spectacle. Sans oublier des 
films cultes comme 2 heures moins 
le quart avant Jésus Christ, La Boum, 
L’aventure c’est l ’aventure ou La vie 

est un long fleuve tranquille. Celui 
qui est également chroniqueur sur 
France Inter « vous invite à (re)voir 
et (re)découvrir ces comédies popu-
laires qu’il aime tant et qu’il a parta-
gées avec ses enfants avant de les offrir 
au public », ajoute la description du 
spectacle. Les prix des places vont 
de 6 à 17 euros, réservations via 
kiosq.sqy.fr. n

Le théâtre Coluche, à Plaisir, ac-
cueille le 24 novembre à 20 h 30, 
une représentation de la pièce Les 
Crabes. Pour ce qui aurait été le 
centenaire de son auteur, Rolland 
Dubillard (né en 1923, et décédé 
en 2011), la compagnie Tangente 
réadapte ce «  cauchemar comique  », 
comme le qualifiait Rolland Du-
billard.

Une pièce mise en scène par 
Frank Hoffmann, avec comme 

comédiens Denis Lavant, Maria 
Machado, Samuel Mercer et Nèle 
Lavant. « Un couple jeune reçoit en 
villégiature un couple âgé. L’attrait 
du lieu est la pêche au crabe… La 
location de la maison leur permettra 
d ’échapper aux huissiers, indique 
le communiqué du spectacle. Les 
locataires arrivent avec leurs germes 
de discorde, leur chien introuvable, 
suspecté de cacher une bombe dans ses 
boyaux pour faire sauter le territoire. 
Ils ont des moustaches qui font explo-

ser les rasoirs. Un seul de leurs pieds 
dans la baignoire et la baignoire 
déborde. S’ils mangent, les crabes 
leur pincent l ’estomac pour qu’ils vo-
missent. Ils sont lubriques, accidentés 
et drogués. Ils ont le choléra, le déses-
poir métaphysico-politique, une sorte 
de cancer de l ’âme. Leur méchan-
ceté atteint son comble quand ils s’en 
prennent à leurs hôtes, qu’ils tuent, 
avant de se massacrer entre eux.  » 
Places de 10 à 22 euros, réserva-
tions via kiosq.sqy.fr. n

Trappes Deux jeunes humoristes  
ce samedi à la Merise 

Magny Un humoriste « voyage » à travers les plus 
grandes comédies françaises dans ses sketchs 

Plaisir Les Crabes revisité au théâtre Coluche  
pour le centenaire de la naissance de Dubillard

La salle trappiste reçoit le 25 novembre Rosa Bursztein et 
Tania Dutel lors d’une soirée 100 % féminine pour la Journée 
internationale de lutte contre les violences faites aux femmes. 

Voyage en comédie, le spectacle de l’humoriste Thomas Croisière, sera joué à la Maison 
de l’environnement le 24 novembre. 

Le 24 novembre, la compagnie Tangente revisite l’œuvre Les Crabes de Rolland Dubillard. 

Metal sphere, festival consacré au 
metal et qui se tient chaque année à 
SQY, se déroulera, pour sa 12e édi-
tion, les 24 et 25 novembre, respec-
tivement à Voisins-le-Bretonneux 
et Guyancourt. « L’événement metal 
des Yvelines revient en force avec une 
programmation qui mettra tous les 
headbangers d’accord », affirme SQY, 
qui organise l’événement en parte-
nariat avec l’association Met’assos. 
Le 24 novembre, à l’espace Decau-

ville, à partir de 20 h 30, les amou-
reux de metal vibreront au son des 
groupes Widespread Disease, The 
Butcher’s Rodeo, et Rage Behind. 
Le lendemain, rendez-vous à la 
Batterie pour voir se produire 
Novelists, The Dali Thundering 
Concept, et Stömb. Les prix des 
places s’élèvent à 16,99 euros pour 
un jour, des passes deux jours sont 
disponibles au tarif de 25,99 euros. 
Réservations via metassos.fr. n

Les 24 et 25 novembre, se tient 
au Théâtre de Saint-Quentin-en-
Yvelines (TSQY), à Montigny-le-
Bretonneux, une représentation du 
spectacle Autobiography. Son choré-
graphe, Wayne McGregor, « fasciné 
par les sciences et la technologie, invite 
dix danseurs virtuoses à interpré-
ter son code génétique  », indique le 
TSQY sur son site internet. 

« Le spectacle est différent chaque soir, 
Wayne McGregor ayant confié à un 
algorithme l’ordre des 23 fragments 
du spectacle, en écho aux 23 paires de 
chromosomes qui constituent le génome 
humain : en l’occurrence, le sien ! Sensa-
tions et souvenirs du grand chorégraphe 

britannique [...] irriguent ainsi la 
matière même de la danse, incarnée par 
dix danseurs qui allient grâce et tech-
nicité. Cette introspection hautement 
physique, aux mouvements très structu-
rés, est soutenue par un jeu de lumières 
des plus sophistiqués qui insuffle une 
dimension métaphysique propice pour 
déployer cette ‘‘archive chorégraphique 
intime’’ », détaille le TSQY. Les deux 
représentations sont prévues à 20 
h 30 et se déroulent dans le cadre de 
Némo, la biennale internationale des 
arts numériques de la région Île-de-
France, qui a lieu jusqu’au 7 janvier. 
Les tarifs des places vont de 6 à 30 
euros, réservations via kiosq.sqy.fr. n

SQY Le festival de metal, Metal 
sphere revient ce week-end à Voisins 
et Guyancourt

Montigny Quand l’interprétation  
du code génétique donne lieu  
à un spectacle de danse

Montigny-le-Bretonneux Ben l’Oncle 
Soul à la Ferme du Manet ce samedi 

Élanforme, association élancour-
toise d’éducation physique et de 
gymnastique volontaire d’entre-
tien, organise le 25 novembre, 
de 17 h 30 à 19 h, au complexe 
sportif Europe, à Élancourt, une 
Zumba party. Encadrés par trois 
intervenantes, les participants 
pourront profiter d’une heure et 
demie de danse suivie d’un pot 
de l’amitié, indique l’association 
sur sa page Facebook. Le tarif 
d’entrée s’élève à 12 euros, ren-
seignements à l’adresse contact@
elanforme.fr. n

Élancourt 
Venez vous essayer à 
la zumba à Élancourt 
ce samedi

Ce rendez-vous annuel consacré au metal a lieu comme 
habituellement sur deux jours, d’abord à l’espace Decauville 
puis à la Batterie. Six groupes sont au programme de cette 
édition 2023. 

Le spectacle Autobiography, du chorégraphe Wayne McGregor, 
est joué les 24 et 25 novembre au théâtre de SQY.

L’artiste auteur du titre à succès Soulman fait étape à 
Montigny le 25 novembre et présentera notamment son nouvel 
album, Is it you ? 

Ben l’Oncle Soul va enflammer la Ferme du Manet ce samedi 25 novembre. 
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